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Reducción de carriles en Circuito Interior. La Secretaría de Obras y Servicios dio a conocer que desde ayer y hasta el 17 de dic-
iembre se confinará uno de los tres carriles centrales de Circuito Interior, en el tramo de Eduardo molina hasta la calle Florines, con dirección al 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de méxico, para realizar los trabajos de construcción del puente vehicular gran Canal. — De la Redacción

POR WENDY ROA
wendyroa@gimm.com.mx

Después de la situación ad-
versa que enfrentó la Ciudad 
de México a causa de la pan-
demia por covid, la recupe-
ración económica va por 
buen camino de acuerdo 
con la Secretaría de Admi-
nistración y Finanzas.

Conforme al informe pre-
sentado al Congreso capita-
lino esta semana, al segundo 
trimestre de 2022, la activi-
dad económica de la capi-
tal se incrementó en 0.8 por 
ciento respecto del trimestre 
anterior, por lo que se acu-
mularon dos trimestres con-
secutivos de crecimiento. 

La ciudad se mantuvo 
como la entidad más atrac-
tiva para la Inversión Ex-
tranjera Directa, al captar de 
enero a septiembre de 2022, 
10 mil 296.3 millones de dó-
lares, 32% del total nacional. 

E n  e n t r e v i s t a  c o n 
Excélsior, el secretario de 
Trabajo y Fomento al Em-
pleo, José Luis Rodríguez, 
señaló que de enero a oc-
tubre se crearon más de 114 
mil empleos formales, lo que 
la coloca como la primera 
entidad a nivel nacional. 

“(De acuerdo con el re-
porte del IMSS) hemos ge-
nerado 114 mil 470 empleos 
en la Ciudad de México y 
además son empleos de ca-
rácter formal, esto ha sig-
nificado que desde junio 
hasta octubre, sea la Ciudad 
de México la que ocupe el 
primer lugar de las 32 enti-
dades de nuestro país”, dijo. 

El funcionario comentó 
que además la capital tiene 
el mayor salario base de co-
tización promedio: 610 pe-
sos con 66 centavos por día.

Explicó que al tercer tri-
mestre de este año, la pobla-
ción ocupada en esta urbe 
llegó a cuatro millones 546 
mil 515 personas, cifra su-
perior a lo registrado en el 
mismo periodo del año pre-
vio en 152 mil 656 personas, 
lo que equivale a una tasa 

RECUPERACIÓN ECONÓMICA VA POR BUEN CAMINO

SUMAN 2 TRIMESTRES 
CON UN CRECIMIENTO
LA CIUdAd HA gEnERAdO más de 114 mil empleos formales, número uno del 
país en este rubro y tiene el promedio de salario base más alto: $610.66 por día

Tras el bloqueo de 
pobladores de San 
Gregorio Atlapulco 
por unas obras de 
Sacmex, SecGob 
intervendrá
POR WENDY ROA
wendy.roa@gimm.com.mx

Martí Batres, secretario de 
Gobierno de la Ciudad de 
México anunció que enca-
bezará las mesas de diálogo, 
en San Gregorio 
Atlapulco, para 
atender las de-
mandas de los 
vecinos de la 
zona que se han 
manifestado en 
contra de los tra-
bajos que el Siste-
ma de Aguas de la 
Ciudad de México 
(Sacmex) realiza 
en el lugar. 

“No se va a to-
mar ninguna de-
cisión en contra 
de la voluntad del pueblo y 
no se va a criminalizar a na-
die que haya participado en 
las protestas. La instrucción 
de la jefa de Gobierno es 
dialogar, por lo tanto vamos 
a informar y también a es-
cuchar. Como Secretario de 
Gobierno voy a encabezar el 
diálogo”, expuso.

Batres Guadarrama ex-
plicó que lo que se realiza 
en el lugar es la colocación 
de tubos de drenaje para 

Batres encabezará 
diálogo en Xochimilco

VECINOS MANTIENEN CAMINOS CERRADOS

POR WENDY ROA
wendy.roa@gimm.com.mx

La jefa de Gobierno, Clau-
dia Sheinbaum, anunció que 
la reconstrucción de la Lí-
nea 1 del Sistema de Trans-
porte Colectivo Metro avanza 
favorablemente.

Al realizar un recorrido de 
supervisión a bordo de una 
dresina por el tramo de San 
Lázaro a Salto del Agua, anun-
ció la conclusión de coloca-
ción de vías férreas. 

“Estamos en la estación 
San Lázaro, en la supervisión 

Listas, vías 
férreas de L1: 
Sheinbaum

REMODELACIÓN METRO

Foto: Cuartoscuro

Los pobladores de San Gregorio Atlapulco mantienen los 
bloqueos con los restos de las quemas de ayer.

Fotos: Especial
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La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, hizo un recorrido en la dresina (izq.) mejor conocida como 
Metro bebé para supervisar los trabajos de remodelación de la Línea 1 del Metro.

de la Nueva Línea 1 del Me-
tro, y el día de hoy vamos a re-
correr de aquí hasta Salto del 
Agua, en el Metro bebé, por-
que ya están listas todas las 

vías férreas. Ya solamente fal-
ta una parte de la barra guía y 
también la pista de rodamien-
to”, explicó.

Por su parte, el director 

general del Metro, Guillermo 
Calderón, dijo que los trabajos 
en túneles van por buen cami-
no y que el tramo que visita-
ron está totalmente reparado.

Aprovechan los cambios en el consumo
La emergencia sanita-
ria fue la debacle para 
muchas empresas en la 
Ciudad de méxico, sin em-
bargo, hubo otras que de-
cidieron aventurarse e 
iniciar operaciones.

Es el caso de Haathee, 
una empresa de tés que 
abrió sus puertas poco 
después de que todo co-
menzara a cerrar a causa 
de la pandemia. Javier, 
arquitecto de profesión y 
director general de Ha-
athee, comentó que se 
quedó sin empleo y una 
noche, cuando tomaba 
un té con su padre, vio en 
esta industria una opción 
de emprendimiento.

“Yo trabajaba en cons-
trucción, cierran las obras 
y prácticamente tres me-
ses encerrados en casa. 
Y dije ‘no podemos estar 
así, necesitamos hacer si-
nergias, tener un negocio 
alterno diferente a la cons-
trucción’ y veíamos que 
el consumo de té se elevó 
en covid. muchos lo ven 
como algo de moda, para 
mi opinión no es moda, es 
que la gente prefería con-
sumir algo más saludable, 

hacerlo un hábito”.
Javier vendió su au-

tomóvil para adquirir la 
primera máquina. Inició 
maquilando para otras 
empresas y posteriormen-
te comenzó a trabajar en 
su propia marca. Tiempo 
después se le unió su 
hermano Ricardo, quien, 
también por la pandemia, 
tuvo que cerrar su acade-
mia de robótica.

Actualmente tienen 
una variedad de tés que ya 
están en el mercado y en 
algunos restaurantes de 
la capital. Confían en que 
conforme pase el tiempo 
logren arraigarse en el 
gusto de la población.

Saúl Vargas, director 
general de Pakke plata-
forma de mensajería y 
paquetería mexicanas, se-
ñaló que la pandemia tra-
jo consigo un cambio en 
los patrones de consumo; 
lo que permitió un avance 
exponencial del ecommer-
ce o comercio electrónico 
debido a que las platafor-
mas se convirtieron en la 
herramienta para la ad-
quisición de toda clase de 
productos e incluso de la 
canasta básica.

“Para nosotros de 
2020 para 2021 significó 
casi triplicar el número de 
envíos que nosotros so-
líamos hacer en un año y, 
en nivel facturación, pe-
sos. Prácticamente lo que 
nosotros hicimos de 2020 
a 2021 fue duplicar la 
facturación en pesos para 
Pakke, entonces, así como 
fue toda una oportunidad 
de crecimiento, también 
significó toda una serie de 
retos por resolver”.

Indicó que, aunque las 
compras en sitio retoma-
ron su actividad, el futuro 
es el comercio electrónico.

 — Wendy Roa

A la fecha todos los sectores 
ya están con números 
positivos; el principal (en 
recuperarse) fue el de 
servicios para empresas.”

JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ
SECRETARIO DE TRABAJO  
Y FOMENTO AL EMPLEO

Yo trabajaba en 
construcción, cierran las 
obras y prácticamente 
tres meses encerrados en 
casa. Y dije ‘no podemos 
estar así’”.
JAVIER
DIRECTOR GENERAL DE HAATHEE

de crecimiento anual del 3.5 
por ciento.

“A la fecha todos los sec-
tores ya están con números 
positivos, por supuesto que 
el principal (en recuperarse) 
fue el de servicios para em-
presas y personas en el ho-
gar pero también comercio, 
transportes y comunicacio-
nes. El sector que resultó más 
lento, por múltiples razones, 
fue el que corresponde al de 

la construcción, pero afor-
tunadamente, también des-
pués de la articulación de 
esfuerzos, se han generado 
más de 400 mil empleos”, 
detalló Rodríguez.

Por otra parte, se dio a 
conocer que en octubre, la 
inflación anual en la ciudad 
fue de 7.6 por ciento, por de-
bajo del 7.70 por ciento del 
mes previo, y de la nacional 
que fue de 8.41 por ciento. 

400
mIL EmPLEOS
ha generado la industria de 
la construcción, el sector 
con la recuperación más 
lenta, detalló Rodríguez

desalojar aguas negras y 
evitar con ello la contamina-
ción del canal de Caltongo. 

“Las obras son de drenaje 
y saneamiento para proteger 
la salud de la población de 
Xochimilco. Cabe también 
aclarar que no son obras de 
agua. Se utilizan para esta 
obra tuberías que resistan 
la presión, pero no se tocan 
los pozos de agua ni las re-
des de agua, estas obras 
fueron solicitadas en una 
asamblea por la población 

afectada por 
la contamina-
ción, los olores, 
la insalubridad 
que genera esta 
acumulación 
de aguas negras 
en los canales 
de Caltongo”, 
detalló.

Por su parte, 
Rafael Carmo-
na, coordina-
dor general de 
Sacmex, explicó 
que con la obra 

se mejorará la capacidad de 
los canales y se controla-
rá los niveles de agua en los 
mismos. Esto aseguró bene-
ficiará a 35 mil habitantes de 
los pueblos de Xicalhuacan, 
Caltongo, San Juan Moyote-
pec y El Paraíso. 

Al cierre de esta edición, 
el bloqueo de los habitantes 
de San Gregorio Atlapulco 
se mantenía en las calles de 
Nuevo León y Tenochtitlán; 
se habían superado 48 horas.

La marca 
Haathee inició 

con una máquina 
que compró Javier 

tras vender su 
auto.

No se va a tomar 
ninguna decisión 
en contra de 
la voluntad del 
pueblo y no se va a 
criminalizar a nadie.”

MARTÍ BATRES
SECRETARIO DE GOBIERNO

PLAN DE DESARROLLO

...Y CANCELAN LAS CONSULTAS
Habitantes de San Pedro mártir, Tlalpan, dijeron 
haber cancelado las consultas que se hicieron 
para avalar el Plan general de desarrollo; acusan 
que el gobierno busca modificar la vocación del 
suelo de conservación a suelo rural.  — De la Redacción

Foto: Tomada del Twitter @CPByCXochimilco
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Bioética y biopolítica
Raymundo Canales de la Fuente
raycanales@gmail.com

En salud, con las ideas no basta
• Uno de los temas centrales que intentó solucionar el gobierno fueron las 
compras de insumos, que significan a veces sangrías injustificadas a los ya 
de por si escasos recursos.

Al inicio de la administración federal actual, personalmen-
te sentí alivio cuando una de las ideas centrales consistía 
en entender al otorgamiento de servicios de salud como un 
derecho fundamental. 

Por supuesto es un punto de partida interesante y que, 
paulatinamente se ha abandonado en las so-
ciedades occidentales modernas, básicamen-
te por las presiones ejercidas, tanto por el libre 
mercado como por los costos exponencialmen-
te crecientes de la medicina moderna. Es decir, 
incluso muchos Estados financieramente poten-
tes son cada día menos capaces de financiar la 
salud de sus habitantes. 

En un país como México, con una economía 
todavía débil y enormes segmentos de la pobla-
ción en pobreza, el asunto se antoja todavía más 
complicado, especialmente contando con ins-
tituciones sanitarias muy ineficientes, débiles y 
todavía plagadas de corrupción hasta el día de 
hoy. 

Uno de los temas centrales que intentó so-
lucionar el gobierno fueron las compras de 
insumos, que significan a veces sangrías injus-
tificadas a los ya de por si escasos recursos. Para afrontar el 
tema, en lugar de haber articulado equipos profesionales de 
expertos, se acudió a un organismo internacional, que no te-
nía ninguna obligación temporal, como apoyo para efectuar 
compras consolidadas de medicamentos. Por supuesto, el 
resultado, como se podía anticipar, fue malo y a destiempo. 
La salud no puede esperar mecanismos burocráticos interna-
cionales; la niña con apendicitis se debe operar en cuestión 
de horas o corre peligro de morir, al igual que un enfermo de 
enfermedad diverticular del colon. Claro que no todo es una 

urgencia tan absoluta, pero tampoco una paciente con cáncer 
puede esperar dos años para tener a la mano los elementos 
quirúrgicos y de tratamiento. La solución en ese ámbito, si 
bien tenía buenas intenciones, resultó en un fracaso. Toda-
vía hoy, después de cuatro años, hay retrasos y faltantes en 

muchas áreas de la salud pública, hecho fran-
camente inaceptable.

Un ejemplo positivo del actual gobierno con-
siste sin duda en el programa de vacunación 
contra covid-19, que demostró un funciona-
miento rápido, poniendo al acceso de enor-
mes grupos de población en toda la geografía 
nacional, el biológico, de tal forma que hoy se 
encuentra inmunizada una gran parte de la po-
blación. Para lograr esa magnitud se aprovecha-
ron muchas cosas: personal de salud entrenado, 
expertos con experiencia en vacunación y una 
infraestructura históricamente adaptada para la 
distribución y manejo de vacunas. Nuestro país, 
hasta hace unos diez años, tenía unos porcenta-
jes de vacunación infantil ejemplares, entonces 
se aprovechó a todo ese personal para adaptar 
la distribución y aplicación de un nuevo bioló-

gico, reforzando el mecanismo hasta con los militares para 
no dejar zonas apartadas sin vacunas. 

El asunto de la asignación de recursos para la salud tam-
bién ha sido inadecuado. Los presupuestos de los últimos 
años han decrecido en términos reales, cuando resulta evi-
dente que se deberían estar incrementando de forma muy 
importante para representar efectivamente un derecho. El 
próximo gobierno va a enfrentar un problema peor, por lo 
menos en términos de la administración más los que se agre-
guen en el cierre del sexenio. 

Todavía hoy, 
después de 
cuatro años, 
hay retrasos 
y faltantes en 
muchas áreas 
de la salud 
pública, hecho 
francamente 
inaceptable.

Reflexión 
chilanga
Federico Döring
Diputado local del PAN

Claudia, la granadera 
inmobiliaria
La paciencia de Claudia Sheinbaum llegó a su límite. Dejó 
asomar la tirana que es en la realidad y reprimió con toda 
brutalidad a los ciudadanos que cuestionaron sus motivos 
y se opusieron a su agenda privada.

El viernes pasado la alcaldía Xochimilco se convirtió en 
el escenario de la represión policial ordenada por la jefa de 
Gobierno, arteramente implementada y coordinada por el 
secretario de Gobierno, Martí Batres.

Habitantes del poblado San Gregorio Atlapulco marca-
ron un alto a la prepotencia de Sheinbaum y su esbirro 
Batres. Gritaron en alto que no permitirán la explotación de 
los recursos naturales de la alcaldía y rechazaron las obras 
de drenaje y saneamiento que encabezaba el gobierno para 
beneficiar desarrollos inmobiliarios. También lograron de-
tener la consulta del Plan General de Desarrollo y del Pro-
grama General de Ordenamiento Territorial, que beneficia 
a los constructores.

Por supuesto, nada de esto fue del agrado de Sheinbaum, 
pues el cheque en blanco a los cárteles inmobiliarios se ve 
comprometido y, en consecuencia, los maletines con los 
millones de pesos destinados a la campaña de la corcholata 
preferida del Presidente no llegarán. Los cárteles, las giras 
y los spots de televisión cuestan dinero y ella necesita los 
recursos para continuar.

Fue por ello que vimos la 
brutal respuesta del gobierno 
en contra de los ciudadanos. 
Policías violentos reprimiendo 
la protesta social. La mano de 
Martí Batres ejecutando certe-
ramente represión en contra de 
ciudadanos que no hicieron otra 
cosa más que defender su tierra 
e ir en contra de Claudia La Gra-
nadera; y lo que obtuvieron fue 
una ola de granaderos.

No se me borra de la mente la foto que circuló en re-
des sociales de un grupo de granaderos con el pie sobre el 
cuello de un manifestante tendido en el suelo, rodeado de 
otros simiescos policías con escudos, sirviendo a la ciudad 
de los derechos de Morena.

La jefa de Gobierno no se dignó a visitar la zona porque 
es consciente de la gravedad de lo que hizo. Sabe que será 
cuestionada y que será expuesta como lo que es: una tirana.

Adicionalmente, no dio la cara al público porque sabe 
que sería abordada por los medios de comunicación por 
otro motivo en particular: la resolución del INE ordenán-
dole que se abstenga de continuar con su campaña y evitar 
el proselitismo en cualquier lugar del país. Una acción que 
urgía para ponerle un alto a la cínica campaña presidencial 
que viene realizando.

Sheinbaum y Batres orquestaron un acto de violenta re-
presión. No dudaron en callar mediante la fuerza pública la 
voz de los ciudadanos cansados de sus transas. Han dejado 
ver, una vez más, la clase de políticos y personas que son: 
intolerantes, violentos y represores.

La mano de 
Martí Batres 
ejecutó 
certeramente 
una represión 
en contra de 
ciudadanos.

HOLLYWOOD
¿Cuál es la historia detrás del letrerote de Hollywood en las 
colinas de Los Ángeles?
R. Don Raúl, el letrero de Hollywood no siempre fue el hito 
legendario que es hoy en día. Cuando se construyó, por pri-
mera vez, no era más que una estratagema de marketing 
inmobiliario. En 1923, Harry Chandler, un editor de Los Án-
geles Times, fue un importante inversor en un desarrollo de 
viviendas llamado Hollywoodland. En un esfuerzo por hacer 
publicidad, Chandler gastó 21 mil dólares erigiendo un cartel 
de “Hollywoodland” en Mount Lee. El letrero estaba destina-
do a ser similar a la valla publicitaria, que era una forma de 
publicidad recientemente popular en ese momento, con una 

Sin  
maquillaje
Alfredo La Mont III
arlamont@msn.com

gran excepción: Chandler empleó alrededor de 4 mil bombillas 
de 20 vatios para iluminar el letrero por la noche. El anuncio 
eléctrico se consideró una maravilla, especialmente porque 
las luces del letrero estaban cronometradas, con las palabras 
“HOLLY”, “WOOD” y “LAND” encendidas en orden consecuti-
vo. En 1949, el Departamento de Parques de Los Ángeles tomó 
la decisión de eliminar la palabra “tierra” para que la señal 
representara mejor al distrito en su conjunto.

LOS DOS PISOS
No sé si se ha fijado que los autobuses de doble piso en Lon-
dres tienen el techo blanco, ¿a qué se debe?
R. Interesante solución que le dieron a un problema climático. 
El techo blanco refleja el sol, manteniendo el autobús fresco 
en verano y evitando que se sobrecaliente.
Aunque, ciertamente no parece que funcione a mediados de 
agosto cuando tomas el double decker y parece que estamos 
en el Metro.
También esto ayuda en el consumo de combustible, porque 
el autobús no tiene que usar aire acondicionado, que utiliza 
combustible.
Pero, el diseño brillantemente pensado no sólo funciona en el 
verano como otro usuario de Reddit añadido: el techo blanco 
también fue útil en el invierno: “Además, dado que el blanco 
es el más lento en la emisión de radiación, ayuda a atrapar el 

calor durante los tiempos más fríos, especialmente en la cima, 
a donde todo el aire más cálido va naturalmente”.

RESTAURANTE
¿Qué hace que un restaurante sea de éxito o no, qué es lo que 
busca la gente para regresar?
R. Una autoridad en el tema, mi sobrino chef, me dice que hay 
tres facetas principales de la experiencia típica del restaurante: 
el ambiente, que significa la sensación general del lugar; la co-
mida (obviamente), y el servicio. Buenos resultados del restau-
rante con los tres sobre una base razonablemente consistente.
Como ejemplo del ambiente tenemos lo que representa un 
restaurante vacío. Éste es fácil: si es la hora de comer y el lugar 
que elige está vacío lo más probable es que la gente que no va 
sepa algo más que usted. 
Otro problema es una música demasiado fuerte, mala música 
en vivo, olores fuertes que no sean de la comida, sillas que no 
sean cómodas, mesas demasiado pequeñas o con patas dispa-
rejas, mesas sucias, cubiertos sucios, manteles y menús sucios, 
gritos en la cocina, meseros peleando, baños que no estén 
impecables, menús demasiado largos, menús que ofrecen una 
gran cantidad de comida, por ejemplo, los platos japoneses, 
chinos, tailandeses y vietnamitas, o españoles, mexicanos, bra-
sileños e italianos; todos a la vez, probablemente no les vaya 
bien a ninguno de ellos.

POR RAÚL FLORES
rflores@gimm.com.mx

La alcaldía Miguel Hidalgo, 
inició el adiestramiento de 
300 voluntarios que serán 
capacitados durante seis me-
ses en instalación de refugios 
temporales para mascotas, 
centro de acopio, clasificación 
de víveres, primeros auxilios 
básicos, evacuación y replie-
gue, mochila de emergencia, 
plan familiar y uso de extinto-
res, para que entren en acción 
en caso de un desastre natural 
en la Ciudad de México.

De acuerdo con el alcal-
de Mauricio Tabe, los vecinos 
de Miguel Hidalgo cuentan 
con un “ejército” de jóvenes, 
preparados por rescatistas 
de la Dirección Ejecutiva de 
Protección Civil de Miguel 

Hidalgo, que entrarán en ac-
ción ante cualquier momen-
to de emergencia o desastre, 
como el sismo del 19 de sep-
tiembre de 2017. 

 “Para nosotros en el go-
bierno de Miguel Hidalgo era 
muy importante convocar, no 
sólo a este evento, sino a esta 
organización, a esta organiza-
ción de voluntarios para estar 
preparados ante cualquier 
emergencia, para estar pre-
parados para servir a nuestros 
vecinos”, refirió Tabe. 

En tanto, Alessandra Rojo 
de la Vega, Directora General 
de Desarrollo Social, destacó 
la disposición y compromiso 
de los voluntarios con la so-
ciedad, pues sin pago algu-
no respondieron al llamado 
de la alcaldía para conformar 
estas brigadas.

POR WENDY ROA
wendy.roa@gimm.com.mx

La jefa de Gobierno de la 
Ciudad de México, Claudia 
Sheinbaum, anunció que 
apelará la medida cautelar 
de la Comisión de Quejas y 
Denuncias del Instituto Na-
cional Electoral (INE), en la 
que se le obliga a deslindar-
se de las pintas y mensa-
jes en redes sociales con el 
hashtag #EsClaudia.

En su cuenta de Twitter 
informó que este viernes 
2 de diciembre a las 15:00 
horas recibió la notificación 
acompañada de un texto 
para publicar en sus redes 
sociales en el que “se soli-
cita a las personas que ya 
hayan colocado alguna pu-
blicidad con esas caracte-
rísticas, procedan a retirarla 
o eliminarla a la brevedad 
posible”.

“Con ello una vez más 
el INE demuestra su sesgo, 
talante antidemocrático y 
conservador, al ordenarme 
que en medios de comuni-
cación social y con recursos 
públicos pida a la ciudada-
nía que no ejerza sus liber-
tades”, indicó Sheinbaum.

La mandataria capitali-
na sostuvo que es increíble 
que el INE, “quien supues-
tamente es garante de la 
democracia y la libertad de 
expresión, imponga esta 
medida que a todas luces 

Prepara Miguel Hidalgo  
un ejército de rescatistas

Sheinbaum acusa al 
INE de conservador

VOLUNTARIADO

MEDIDA CAUTELAR

Foto: Especial

Una de las capacitaciones es el uso de los extintores.

tiene un carácter de parcia-
lidad y autoritarismo”.

En septiembre pasado la 
misma Comisión de Quejas 
y Denuncias señaló impro-
cedentes las medidas para 
retirar pintas en bardas y 
mantas con el hashtag #Es-
Claudia, al señalar que no 
había pruebas de pagos o 
respaldo institucional. 

Las medidas fueron so-
licitadas por las represen-
taciones del Partido Acción 
Nacional (PAN) en Guerre-
ro, Guanajuato y Zacatecas, 
bajo el argumento de reali-
zación de actos anticipados 
de precampaña y campaña 
para la elección presiden-
cial de 2024.

En ese momento el ór-
gano electoral consideró 
que no existía justificación 
para dictar una medida 
cautelar para retirar o sus-
pender los mensajes, lonas 
y bardas denunciadas.

PRODUCIDAS EN MORELOS

NOCHEBUENAS AL ROJO VIVO
La Secretaría del Medio Ambiente invitó a 
los capitalinos a adquirir Nochebuenas de 
Yecapixtla; una de sus características es que 
tienen un rojo vivo, resultado de que en Morelos 
no hay heladas.  — De la Redacción

Foto: Especial

Escanee el QR
Lea el mensaje completo 

que colocó Claudia 
Sheinbaum en su Twitter
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